

## POLÍTICA MONETARIA

# Instituciones financieras librarán alza de tasas en EU

POR FELIPE GAZCÓN  
felipe.gazcon@gtmm.com.mx

De acuerdo con analistas de Moody's el fondeo es de buena calidad y bajo costo

La esperada alza de tasas de interés de la Reserva Federal de Estados Unidos tendría un impacto indirecto y reducido en los bancos mexicanos debido a que tienen un fondeo mayoritariamente doméstico, de muy buena calidad y de bajo costo, afirmaron especialistas de Moody's.

“Si tuviéramos una banca con más de un 10% de mercado, entonces ahí sí habría un efecto directo de cómo podrían refinanciarse hacia adelante”, afirmaron Felipe Carvallo, analista senior de Moody's para México y David Olivares, oficial senior de Crédito de la misma firma.

“A nivel macroeconómico un escenario de tasas más alto pudiera incentivar un mayor apetito por otorgar crédito, ya que una parte importante del negocio de los bancos se logra por medio del otorgamiento de financiamiento. Pero también hemos visto que los bancos están siendo cautelosos por lo que un alza de tasas no los desbocaría al otorgamiento de crédito”, expusieron.

### EL POTENCIAL

Agregaron que hay un capacidad de crecimiento del crédito en México de manera generalizada, debido a que la penetración del sistema bancario es baja. Sin embargo, recomendaron elevar la penetración del financiamiento de manera prudente, para no caer en crisis como la del llamado efecto tequila.

“Un factor por el que se ha mantenido baja la penetración del crédito en la

El oficial senior de Crédito de Moody's para México destacó el potencial crediticio que tiene el país.



Foto: Quetzalli González/Archivo



A nivel macroeconómico un escenario de tasas más alto pudiera incentivar un mayor apetito por otorgar crédito.”

**DAVID OLIVARES**  
OFICIAL SENIOR  
DE CRÉDITO  
DE MOODY'S PARA MÉXICO

economía y que en la Reforma Financiera se tocó como un elemento que puede detonar el financiamiento era el establecimiento de los juzgados mercantiles especializados en materia financiera que hasta la fecha no los hemos visto”, subrayaron los expertos.

“Entonces en la medida que el marco legal se implemente, se respete y se pruebe, de que efectivamente los juicios mercantiles son

más expeditos respecto a la recuperación de las garantías, esto puede incentivar un mayor nivel de intermediación financiera. Pero mientras esto no se dé, los bancos seguirán con una alta dependencia de su ingreso derivado de comisiones”, reconocieron.

No hay que perder de vista que los bancos están ofreciendo un servicio y cobran por este. Y las comisiones representan una parte significativa de los ingresos para la banca y es un ingreso bastante estable en el tiempo, lo cual permite fortalecer la rentabilidad general de los bancos, refirieron.

Los analistas de Moody's, comentaron que la cartera de los bancos ya viene creciendo a una tasa bastante fuerte y esto sí se refleja en el nivel de deterioro de la cartera mexicana, la cual es bastante alta comparada con los otros países de la región.